

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3
Fuera: trimestre, 4.50

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia.

Año XXXVII.—Núm. 16.137

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia

Fundador: Excmo. Sr. D. M. H. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

VALENCIA JUEVES 22 OCTUBRE 1914

CUATRO EDICIONES DIARIAS

Tres para fuera y una para la capital

Servicio telegráfico y telefónico limitado

Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

En LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

CRÓNICA

Madrid 21.

Ahora que está otra vez sobre el tapete el tema de si abandonamos ó no nuestra neutralidad, los sucesos de Portugal son un no despreciable ejemplo para los que aquí están delirios imperialistas escarmentados en la guerra ajena y templan sus belicosos arreos. Veníamos un día y otro asegurando que en la vecina República lusitana había una opinión favorable á la intervención en el conflicto europeo. Los prohombres de la República, partidarios de esa intervención, la propagaban con calor. Pero todo ello no pasaba de ser una gran ficción. Por debajo de esta opinión, que se procuraba hacer llegar fuera del país como cierta, estaba la opinión del país, favorable al mantenimiento de la neutralidad. Y ese estado de opinión, ajeno al que la prensa pintaba y á que llegaba al extranjero era tal, que sin preparación ha podido ser aprovechado por elementos monárquicos, traduciendo en un movimiento sedicioso contra el régimen, que si no ha tenido una gran importancia (á estas horas no hay elementos de juicio bastantes para formar cabal idea de su alcance), como síntoma refleja bien á las claras cómo no es verdad que Portugal quiera la actividad del gobierno ni la campaña de la guerra. El pueblo, el verdadero país, es partidario del cruzamiento de brazos ante el conflicto europeo. Así lo ha demostrado tan pronto como para ello encontró propicia ocasión.

España lo ha probado antes, con sólo las declaraciones contrarias al espíritu público, francamente pacifista, que en París hizo el jefe de los radicales Sr. Lerroux.

Para él y para quien más, si lo hay, que sea partidario de nuestra intervención en la guerra, es esta enseñanza de lo que en Portugal ocurre.

Y ya que de Portugal hablamos, hemos de señalar para condenarla una cosa que nos produce verdadero dolor. España, respecto de Portugal, ha caído siempre en una grave equivocación siguiendo una política de brota. Las cosas de Portugal se tomaron aquí casi siempre á chacota. Estos días últimos algún diario madrileño ha hecho chanzas á propósito de las noticias que hablaban de movilización portuguesa. Así, los portugueses que debían sentir grande amor por nosotros, nos odian, porque los tomamos á brota, en lugar de encaminar nuestros esfuerzos con la vista fija en un porvenir próspero, conquistamos ese amor que de esta manera jamás podremos conseguir.

Y como en este punto, con dejar apuntada la idea creemos cumplir con la conciencia, pasamos á otra cosa, dejando la idea, que creemos razonable, esbozada en estas líneas, para que quien sienta entenderla la entienda y piense si tenemos ó no la razón de nuestra parte y si va siendo ya hora de que rectifiquemos este que consideramos un grave error de España.

Sobre el tema de nuestra neutralidad, como apuntamos al principio, se debate otra vez. Algunos creen que Inglaterra nos presiona ahora para que la abandonemos. Nuestro Gobierno lo desmiente. Nuestro Gobierno sigue firme en su punto de vista de mantener á todo trance neutrales. Con el Gobierno, el país. Aunque entre los políticos haya quienes estén en este asunto trascendental de espaldas al país. Ellos que no ven bien antes de dar un paso, que á nadie más que á ellos les tiene cuenta no clar impremeditadamente.

Dato ha insistido hoy en que el no pretexto amordazar á nadie. Pero ha insistido también en que el Gobierno, estando dispuesto á someterse al abrir las Cortes á la contradicción de los adversarios y á la fiscalización de las oposiciones, piensa que no son estos momentos de hacer política, sino de hacer país, y que la única política conveniente ahora es la política exclusivamente nacional.

El ambiente, ante la apertura de las Cortes, es para muchos de duda. No todos confían en el patriotismo de todos y van ganando terreno entre las gentes sensatas la opinión de que Dato hubiera hecho bien en retardar la apertura de las Cámaras. El cree que tiene derecho á pensar que entre españoles no surgirán traidores al interés de la patria, y resulto, sereno, va á las Cortes.

de una hermosa, preguntado por ella acerca de la Poesía. Pero como ello podría parecer servil reminiscencia, aunque haya brotado en mi cerebro con la misma espontaneidad con que nació en el alma del inmortal poeta, quiero guardarlo en mi memoria como aroma, cuya esencia purísima se ha desprendido del pecho de usted tan solo para mí. Todavía niño oí en las aulas de Poesía á un docto Humanista decir que la delicadeza era la flor del buen trato y de la cortésia, que eran muchos, todos, si todos fuesen capaces de sentirla, los que apetece sus caricias y se exasían ante la suavidad de sus formas; pero pocos, rarísimos, los que la cultivan con primoroso esmero en su corazón; que era sencilla y candorosa, aunque no tonta ni chavacana, y mucho menos melosa ni afectada. Desde entonces muchas veces, aun sin darme cuenta, mi espíritu observador ó curioso, como quiera llamarse, me hizo sorprenderlo al mismo en los trances más difíciles que en las situaciones más vulgares y caseras, y advertí que en estas, si cabe, despliega con más destreza y abundamiento los recursos de su ingenio. La delicadeza me ha admirado, en los niños, me ha cautivado en la juventud y la he venerado en los ancianos. Su mirada es tan fina y sutil, que no tanto se dirige al acto, cuanto á las más menudas circunstancias que lo rodean. Yo la he visto evitar una sonrisa molesta, provocada por una palabra imprudente ó coqueta, y aparentar inadvertencia al cruzarse la modestia de sus ojos con una mirada punzante ó maligna. Muchas veces la he buscado en los salones aristocráticos y no siempre la he encontrado tras los encajes y brillante pedrería de sus elegantes, ni en las armas y timbres de su nobleza. Por supuesto que jamás la vi posarse en los labios demasiado ligeros y saltones, ni flotar en la lumbré de una mirada provocativa, ni anidar en un corazón rencoroso; ni la he confundido jamás con los pretenciosos menues y adocenados cumplimientos de una cursilería pedante, con ribetes y humos de refinado gusto... palaciego. Por desgracia no se puede decir de la delicadeza como de la poesía, que sea la mujer, aunque ésta sea hermosa. Por eso yo, al pensar en la delicadeza, no la concebido ni á la mujer, ni aún siquiera á la belleza; sino á una mujer precisamente. No es verdad que huelga su nombre? Perdóname, como dijo el bardo, que una cigarra haya molestado á un roiseno.

EL VENUSINO.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Crónicas italianas DEL TENOR VIÑAS

La neutralidad de Italia aparece tan quebradiza, que á cada momento puede romperse, y pondrá á dura prueba la habilidad de sus hombres de Estado, en este momento de fatalidad histórica.

Se la ha acusado de desleal y traidora por no haberse unido en esta gigantesca tragedia, con quienes durante años le dieron un apoyo moral tan grande, que á su sombra le fué fácil desarrollar sus energías y las naturales riquezas del país, como también pudo arriesgarse á la conquista de Trípoli, sin peligro de suscitar recelos que podían ser causa de estorbo en sus ambiciones imperialistas de expansión territorial.

Es de suponer que todo lo que contará de amenazas de los germanos, como del famoso telegrama del emperador Guillermo al Rey de Italia: "Vencedor ó vencido jamás olvidaré tu traición", habrá mucho de fantasía periodística, pues de ser cierta cosa tan grave, implicaba la inmediata ruptura de relaciones, y á juzgar por las notas diplomáticas que leemos á diario, últimamente la del conde Berchtold doliéndose de que las minas puestas por Austria en el mar Adriático hubiesen causado víctimas italianas, no pueden ser más cordiales, en apariencia. Será luego, cuando tengan la conciencia definida, si es que la ganan; entonces tendrán con ella un lenguaje duro y le pedirán cuentas.

Ante los insultos que le llegaron de fuera, y la natural ansiedad de la nación, el gobierno quiso justificar su conducta, declarando que "el tratado de alianza con Austria y Alemania, era puramente defensivo y que habiendo sido originado el actual conflicto por la agresión de Austria con Serbia, no se creyó obligada á hacer causa común con ellas".

Además: "Italia, por virtud de compromisos muy anteriores con Inglaterra, al incorporarse á la Trípoli, hubo de dejar á salvo el caso de guerra de esta nación con las aliadas, y fué aceptada la exclusión".

Estos son los puntos principales en que funda su argumentación y derecho de abstenerse. Luego añade: "y puesto que ni Alemania ni Austria me consultaron para nada en el caso presente, á pesar de que el espíritu del tratado á ello les obligaba, si creían que debía seguirlos, estoy ahora en mi perfecto derecho de desentenderme de lo que hayan hecho, y tomaré la actitud que más convenga á mis intereses".

Es ahora que va preparándose con febril actividad bélica: se confeccionan trajes, mantas, zapatos y toda clase de menesteres guerreros á millones.

Desde el primero de agosto se han gastado 358 millones de liras; otros 177 se han puesto á disposición del ministro; á estas seguirán otras sumas necesarias, y la Hacienda italiana, que hasta en el momento de la guerra libica fué modelo de sabiduría y equitativa administración, con superávit de 90 á 100 millones anuales, queda deshecha.

Han sido llamadas hasta ahora cuatro reservas, que, con los contingentes ordinarios, maniobran constantemente, hacen marchas de resistencia, ejercicios de tiro, etc. Se suprimieron algunos trenes de pasajeros por innecesarios, faltando este año el elemento turista y las peregrinaciones; trenes que el Estado Mayor utiliza para transportar tropas, cañones y demás, que generalmente lo hacen de noche.

La actividad ha sido tan grande en estos tres meses últimos, que el ministro de la Guerra, dimisionario en este momento, declaró "que la preparación del ejército es tan completa, que pueda afrontar, con la conciencia tranquila, cualquier prueba que la patria le imponga, por dura que sea".

¿Cuál es el sentimiento del pueblo italiano en este grave momento? Ante todo, la solidaridad con el gobierno, que en estas circunstancias se ha mostrado prudente, energico y avisado, es completa.

Se tiene fe en él, hasta por el modo como ha restituido el conflicto económico; pero en el hogar de muchas gentes, en las tertulias y cafés, se va creando una atmósfera preñada de materia que inflama el cerebro de un gran parte del pueblo italiano.

Hay multitud de asociaciones secretas y gran número de periódicos adictos á la masonería, quizás por instigación de los franceses, que se esfuerzan en crear y mantener este peligroso estado de opinión y piden nada menos que se declare la guerra á Austria sin perder tiempo, para arrancarle de una vez Trento, Trieste y la Dalmacia, que son regiones y tierra de Italia; y en aquellas cimas, les dicen, están sus verdaderas fronteras, que la naturaleza le señaló. El gobierno deja hacer, pero quizás mire más alto: ambiciona también la Albania y la supremacía del mar Adriático.

Cada día los periódicos citados escriben largas crónicas incitando á la guerra, y avivan el sentimiento patrio, describiendo las vejaciones de todas clases que, según ellos, son víctimas los italianos sujetos á Austria y piden á la madre patria que les redima pronto.

Todo esto, y más aún, yo supongo que tiene mucho de artificioso, pues sabido es, y lo dicen algunos triestinos, que allí es molestado solamente el político conspirador, pero el que cuida de sus quehaceres ó negocios, sin meterse en irredimentables, es tratado bien, vive tranquilo y contento bajo la tutela de la administración austriaca, que es modelo de honradez.

dolores, en su amarga agonía, murió perdonando á sus enemigos.

Les recuerda además que el sagrado recinto del templo, destinado al culto divino, es morada de paz.

En la casa del Señor, aun los enemigos, han de encontrar siempre seguro asilo y protección, ni otro lenguaje, ni más palabras deberán resonar en él, que no sean de paz, de perdón y de amor.

Es de suponer que los católicos de España no dejarán de leer el conmovedor y caritativo documento, y sobre todo, los llamados jaimistas moderarán su lenguaje, (que nada ganamos con ello), obedeciendo los dictados del Evangelio Padre común de los fieles, Benedicto XV, tanto más, que aquellos hijos de Lutero de su predilección, dignos por otra parte de todo aquel respeto que el cristiano bien nacido está obligado á guardar con sus semejantes, no sabemos si en el caso de poder meter en cintura á Francia, se le autorizará hacerlos pasar las amarguras de Bélgica, si le negamos la entrada á sus terribles cañones, para correr á la conquista de Gibraltar.

FRANCISCO VIÑAS.
Roma octubre 1914.

Noticias de la guerra

Sigue la racha de Noticias oficiales La embajada austro-húngara en Madrid continúa publicando diariamente Noticias oficiales, ora desmintiendo los comunicados oficiales de los gobiernos francés, inglés, ruso ó belga, ora dando noticias, que después son rectificadas por los aliados.

Dos fueron las Noticias publicadas anoche por el embajador de Austria-Hungría. En la primera dice: "Como todavía ayer, día 20, algunos periódicos publicaron noticias de Burdeos, en las cuales se decía que no había sido levantado por los rusos el sitio de Przemyśl, la embajada austro-húngara se ve en la necesidad de hacer constar lo siguiente: La plaza de Przemyśl fué socorrida por los ejércitos austro-húngaros el día 10 de este mes, y á pesar de eso, el día 11 aun se publicó en algunos periódicos de Londres la noticia de que Przemyśl había sido tomada.

Por otro lado, á partir del día 8 no se mencionó nunca el sitio de Przemyśl en ninguna Nota oficial rusa. Solamente en un comunicado del día 11, el Estado Mayor ruso previene al público contra un optimismo demasiado grande. Esto constituye otra prueba de que noticias que se suponen de origen ruso, se fabrican de hecho en Londres ó en Burdeos.

Otra prueba del amañeo de noticias, existe en el hecho de que hace pocos días, toda la prensa de las potencias enemigas publicaba noticias sobre una inminente batalla cerca de Cracovia, mientras los frentes de los ejércitos se hallaban ya á una distancia de 200 kilómetros de dicha capital.

Las noticias del mismo origen relativas á supuestas pérdidas navales de la Marina austro-húngara por explosión de minas, son pura invención. Desde la pérdida del "Zenta" la Marina austro-húngara no ha sufrido ningún otro percance material."

la tranquilidad del país. Aunque Egipto conserve su neutralidad, continuará prestando su ayuda á Inglaterra, como lo demuestra de haberle enviado ya ocho millones de libras esterlinas.

Despachos oficiales Sólo tres, y muy breves, se recibieron anoche.

En los dos primeros del gobierno francés, dicen: "A las tres de la tarde: "Durante el día de ayer los ataques de los alemanes fueron particularmente violentos sobre Nieuport, Dixnville y La Bassée, siendo rechazados con gran energía por los ejércitos aliados. En el resto del frente nada hay que señalar."

A las diez de la noche: "En nuestra ala izquierda, desde Mar Norte hasta La Bassée y en el frente de Nieuport á Dixnville, de Ipex á Mellin, Werpureu y La Bassée, se ha librado violenta batalla durante todo el día. Las fuerzas aliadas vencieron en todas partes.

En el centro y en la derecha no hay nada nuevo." El otro despacho oficial es de Petrogrado, y está concebido en estos términos: "El ejército alemán que opera sobre Varsovia se ha visto obligado á retirarse. El ejército ruso persigue al enemigo, causándole bajas."

Grandes combates El laconismo de los telegramas oficiales ha sido compensado con extensos telegramas de Burdeos, Londres y París, que amplían los detalles de los combates librados el martes último entre las tropas germánicas y las aliadas.

Desde ayer 20—dicen los despachos de referencia—la ofensiva de los alemanes es general en toda la línea de batalla; pero sus ataques, que han sido verdaderamente tremendos por lo desesperados, han sido victoriosamente rechazados.

El esfuerzo grande fué entre Peronne y Albert y especialmente contra Mariuvert, defendido por los ingleses.

Los alemanes llegaron hasta las alambreadas, siendo recibidos por un nutrido fuego de ametralladoras y de artillería desde las posiciones y desde las casas del pueblo. Una batería de grueso calibre completó la victoria, persiguiendo sus proyectiles hasta gran distancia á los alemanes en su sangrienta retirada.

Un regimiento de highlanders se distinguió notablemente por su serenidad y bravura. En toda la línea se han repetido los ataques, pero las trincheras francesas son por lo menos tan inexpugnables como las alemanas, y los asaltantes han perdido mucha gente, sin lograr su objetivo, que parece que era distraer á las tropas aliadas que operan en el Norte.

También "Pall Mall Gazette" se ocupa largamente del asunto, y termina diciendo: "Puede decirse que desde el comienzo de la guerra está el pueblo alemán sentido á la mesa de un festín de mentira, el cual le ha sido preparado por la prensa.

La mano que escribirá el "Mane, Thecel, Phares" hallará al pueblo alemán muy mal preparado para soportar la adversidad."

En cambio los periódicos alemanes se expresan en términos que pueden resumirse en esta forma: "La guerra durará nueve meses, que es el tiempo que se necesita para dar vida á un nuevo ser y procrear á un vasto imperio. La abundancia de municiones y de otros elementos que puede disponer Alemania, asombrará á Europa.

En nuestros arsenales y fábricas se trabaja día y noche, y la fabricación de grandes cañones continúa con la mayor actividad."

La guerra en extremo Oriente Telegramas de Petrogrado dicen que las noticias que llegan de la gran batalla que se está librando en las orillas del Vístula, siguen siendo todas favorables para las armas rusas.

Todas las tentativas de los alemanes para pasar el río entre Varsovia é Ivangorod, han fracasado en absoluto. Dos batallones solamente se aventuraron á atravesar dicho río, pero apenas pisaron el margen opuesto se vieron rodeados por las fuerzas rusas, que, después de terrible lucha, hicieron á los soldados alemanes prisioneros.

En el río Sam, la derecha del ejército enemigo, formado por austriacos, no han logrado tampoco ventaja alguna. Los cuerpos de ejército rusos que operan en la región de Varsovia han avanzado bastantes kilómetros hacia el Sur, ocupando la ciudad de Lods y arrojando de ella á los alemanes que la habían invadido.

La batalla del Vístula continúa aún, pero los generales rusos se muestran cada vez más esperanzados de la completa victoria. Se dá como muy aproximado el número de 30.000 las bajas alemanas en el día de ayer sobre el Vístula.

Noticias diversas De algunos de los centros diplomáticos de Washington han comunicado á Londres que el Emperador Guillermo está haciendo gestiones cerca de los gobiernos neutrales para saber si se avendrían á reconocerle como Rey de los belgas.

Dicen de Roma que el día 20 ocurrieron 102 invasiones de cólera entre diversas localidades del imperio austro-húngaro, y que desde aquella fecha viene siendo este número el promedio de los casos.

Dos cruceros, uno francés y otro inglés, persiguen el contrabando y los buques alemanes que navegan por el mar de las Antillas.

Noticias oficiales de Tokio dicen que un torpedero alemán de 700 toneladas zarpó del puerto de Tsing-Tao, aprovechando la oscuridad de la noche.

Los japoneses lograron darle caza cerca de la costa, á 60 millas de Kiao-Chiao, y le destruyeron.

Un despacho de Burdeos comunica que el Kaiser, con su Estado Mayor, se encuentra en la Lorena preparando una ofensiva general, para realizar la cual se está reuniendo en puntos estratégicos gran número de refuerzos.

Se tienen noticias de que un submarino alemán ha echado á pique en las costas de Noruega á un buque mercante inglés, cuyo nombre se ignora.

Un curioso incidente Dicen de Burdeos que un valiente senegalés, cuyo nombre es Muza, que sirve como asistente á un general muy popular en el ejército y que se ha batido gloriosamente en Marruecos, recibió hace pocos días la orden de ir en el automóvil de su jefe, antes de que se echara la noche encima, á un pueblo por las avanzadas francesas.

El general montó á caballo en un corcel traído de Africa, y al emprender la marcha se volvió hacia su asistente y le dijo: —¡ Sé puntual!

—No creo—contestó el soldado—que tenga motivo alguno para llegar tarde.

Y efectivamente, á la hora indicada se hallaba el negro en el punto de cita.

Cuando el automóvil se detuvo, apareció el general, y Muza descendió del auto, y exclamó muy satisfecho: —¡ Mi general, yo sólo he dado una batalla!

El jefe echó una ojeada sobre el vehículo y vio que estaba abarrotado de lanzas, sillas de montar y capotes.

—Pero de dónde has recogido todo esto?—preguntó el general sorprendido.

Entonces Muza, sonriente, relató que cuando se dirigía al punto de cita, vio de repente á cuatro hulanos que le cerraban el camino.

En aquel momento los alemanes se hallaban á una distancia de 400 á 500 metros.

—Yo—prosiguió Muza—había prometido á mi general cumplir puntualmente lo mandado, y no podía por lo tanto retroceder.

Entonces paré el auto y tomé el fusil, y sin apresuramiento alguno apunté con toda tranquilidad á uno de los hulanos, que cayó á tierra muerto de un balazo."

Seguidamente hizo lo mismo con los tres camaradas de aquél.

Muza puso el automóvil en marcha nuevamente, y al pasar cerca de los cadáveres de los alemanes y de los caballos, que también acababa de matar, soltó el volante por un momento, y como buen negro, que no comprende que se haga la guerra y no se robe, se apoderó de los capotes de los hulanos, de sus armas y de sus arneses, lo colocó todo en el carruaje y se dirigió al punto de cita.

—Está contento, mi general?—preguntó Muza al terminar el relato.

El jefe no contestó; pero tendió su mano y estrechó la del bravo senegalés.

Aromas de tu cariño

Quiero decirte lo que sé de una manera intuitiva, comunicándole mi opinión y tener al menos el gusto de saber que si nos equivocamos, nos equivocamos los dos; lo cual, dicho sea de paso, para nosotros dos equivale á acertar."

G. A. B.

De delicada alaba usted lo que ayer mi destiño puso en sus manos. Me parece superfluo y demasiado ordinario protestar contra una para mí tan dulce lisonja de su galante pluma. Pero ello fué que me sumió en honrados y sentidos pensamientos, que la lengua decía torpemente para reproducir. El pensamiento llega con su aulaz vuelo á cimas de proporciones tan fantásticas, que el lenguaje, antes que empeñarse en comprenderla dentro de una forma mequiza, se repliega en su impotencia y las adora como emanaciones bellísimas de lo infinito. Pensé en la delicadeza, y casi por identidad de conceptos, en un inebuido, sin duda, por Bécquer, iba decir lo que en semejante ocasión dijo él

ESCOPIETAS MARCA JABALI
Armas extranjeras y municiones de todas clases.
Artículos de viaje y para todos los deportes.
NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA
Eduardo Schilling, S. en C.—Pas. 11 y 13

Noticias locales

El tiempo experimentó ayer tarde un cambio brusco, y según dicen los telegramas de esta mañana, las lluvias son generales en la Península.

Aquí tuvimos anoche una ligera llovizna, que se ha repetido hoy al mediar el día, continuando el tiempo nuboso y amenazador.

Por la tarde se ha acentuado la lluvia, que, aunque pausada y lenta, ha sido persistente.

La temperatura se pasa ya de benigna, pues no se nota el fresco propio de la estación otoñal en que nos encontramos, y la humedad ha aumentado algunos grados, pero no con exceso.

La presión barométrica es casi la normal.

Los alumnos del curso preparatorio de la facultad de Derecho no han entrado hoy en clase, como acto de protesta por las recientes disposiciones, en las que se exige el examen de ingreso en las facultades.

Los demás alumnos no han secundado la actitud de aquellos, concurriendo todos a sus respectivas clases.

Los protestantes han abandonado la Universidad, y han conseguido que en la Escuela Superior de Comercio, en el Instituto y en la Normal se les uniesen algunos otros estudiantes, y juntos han recorrido algunas calles céntricas, disolviéndose a la una de la tarde, frente a la Universidad, sin que haya ocurrido incidente alguno.

Esta mañana ha visitado al señor Gobernador una numerosa comisión de obreros de Benaguacil, suplicándole intercediera por que se les diera trabajo, puesto que la situación de dicho pueblo es muy angustiosa.

El señor Gobernador ha ofrecido complacerles. Inmediatamente conferenció el señor Gobernador con el ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, que le facilitó la siguiente nota de obras que, desde luego, pueden emprenderse:

Camino vecinal de Liria a la carretera de los Frailes, presupuestada en 37.993,21 pesetas, con subvención del Estado de 7.598,64; Liria a Acublas, presupuesto, 98.008,12, y subvención, 28.203,32; Liria a Pedralva, 84.478,85 y 31.490,80; Benaguacil a Benisano, 29.602,25 y 13.706,01; Loriguilla a la carretera de Ademuz, 49.645,62 y 27.326,21.

El señor Gobernador ha interesado a los respectivos alcaldes para que secunden la labor meritoria del ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia, D. Luis Díez, que demuestra un interés vivísimo para conjurar la crisis obrera.

En el "AUTOMOVIL SALON", Paz, 33, se halla expuesto estos días un precioso automóvil "BERLIE", con carrocería Landaulet Limousine, que ha sido adquirido por el Dr. D. P. Rodríguez G. Fornos. El citado coche, dotado de todos los adelantos modernos y provisto de instalación eléctrica con dinamo C. A. V., hace un conjunto de buen gusto y seriedad, que tanto distingue a esta acreditada marca.

El primer teniente de Seguridad D. Jacinto Tejero ha entregado al señor Gobernador el expediente instruido con motivo de la detención de D. Julio Ruiz, director del semanario "Alma Levantina".

Resulta del expediente que el Sr. Ruiz fue tratado con todo género de consideraciones, tanto que cuando ingresó en la cárcel dió las gracias a los guardias que le condujeron por las deferencias que le guardaron.

El señor Gobernador ha ido esta tarde al campamento de Paterna, invitado por sus compañeros los ingenieros militares, para ver la estación radiotelegráfica.

El Sr. Gobernador ha remitido al alcalde de Requena el presupuesto para 1915 aprobado; a los de Turis y Fuente la Higuera, los respectivos para que los reformen, y al de Godelleta, un expediente de deudores a fondos municipales para resolverlo en definitiva.

La junta provincial contra la Tuberculosis ha redactado unas hojas para que sean llenadas por los médicos que asisten a los tuberculosos ó por las familias de éstos.

Es de gran importancia la impresión de dichas hojas, porque con ellas se podrá hacer una estadística verdadera del modo como son atendidos los tuberculosos, de la forma en que se encuentran en sus casas, del peligro de infección que supone para las familias de los enfermos y para los demás, sobre todo en los casos en que los tuberculosos habitan en establecimientos, fondas, panaderías, etc.

A esta obra que inicia la Junta de Tuberculosis todos deberemos ayudar, ya que para todos es beneficiosa.

La junta directiva de la Asociación de Maestros Nacionales de la capital ha visitado al señor Gobernador, felicitándole por su gestión en pro de la enseñanza.

Al mismo tiempo le interesó el pago de alquileres, ya que el Ayuntamiento adeuda casi siete mensualidades.

La directiva salió complacidísima de las atenciones del señor Gobernador y por la promesa de su interés para que el Ayuntamiento salde su débito.

La Comisión provincial ha celebrado sesión esta mañana, informando varios expedientes en tramitación.

También ha resuelto el expediente de las elecciones municipales de Bolbaite, declarándolas válidas.

El estado que nos ha facilitado el señor Gobernador sobre el movimiento de trigo y harinas, es el siguiente: Entradas: Por la línea de Liria, harina, 39.244 kilos; Norte, trigo, 72.340.

Salidas: Para diferentes pueblos de la provincia, trigo, 39.950 kilos, y harina, 166.592.

En la Aduana se han recaudado hoy 7.749,94 pesetas, de las que corresponden: Al Arancel, moneda corriente, 7.116,92; exportación, 568,36; Transportes, 54,66; multas, 10.

En el correo de Madrid ha llegado hoy el diputado a Cortes D. Francisco Moliner. En el rápido de la misma línea han marchado los señores duque de Arión y D. Juan Contreras, acompañados de sus esposas.

Se encuentra en Valencia el eminente bajo de ópera José Mardones, que en uno de los primeros días de la próxima semana embarcará en nuestro puerto para Nueva-York, con objeto de cumplir los ventajosos contratos que tiene con los principales teatros de Norte América.

En el rápido ha salido para Madrid el aplaudido tenor José Chaqués.

Se han remitido a la superioridad los expedientes de las maestras doña Carmen Carpintero, doña Teresa Molina, doña Ana Mauri y doña Teresa Píera, para que se les extienda el correspondiente título profesional.

Nuestro querido amigo el distinguido letrado D. José Manáut Nogués ha trasladado su bufete a la calle de Cirilo Amorós, 31, primero, izquierda (chaffán a Pizarro).

Por el rectorado se ha expedido el título de bachiller a favor de D. Carlos Carbonell Mora.

Los médicos del mundo entero recetan continuamente un medicamento que se ha hecho de uso universal por sus propios méritos. Nos referimos al Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, tónico-digestivo y antigástrico, que cura el 98 por 100 de los enfermos que le toman para las enfermedades crónicas del estómago é intestinos.

Pianos Gómez.—Alquileres de pianos desde 10 pesetas mensuales. Calle del Almirante, núm. 1, duplicado.

El Círculo de Sindicatos y Sociedades Católicas, domiciliado en la plaza de Villarrasa, núm. 2, celebrará a las seis de la tarde del próximo domingo una sesión, en la que hará uso de la palabra uno de los oradores de la Defensa Social, y habrá sorteo de prendas para los socios que asistan al acto. La junta directiva tiene el proyecto de celebrar todos los meses alguno que otro festival para esparcimiento y solaz de los socios.

Grandes fábricas de Ladrillos, Azulejos y Tejas planas, de O. Valdecabres y hermanos. Pizcueta, 22. Teléfono 766.

Se ha publicado y hemos recibido el cuaderno núm. 220 de "El Consultor de los Bordados", que aparece quincenalmente en Barcelona.

Sus dibujos prácticos, a la vez que elegantes, propios para bordados y encajes, hacen que sean preferidos por las señoras para sus labores.

Se admiten suscripciones en esta capital, calle de Pi y Margall (antes Ruzafa), número 8, segundo.

En el "AUTOMOVIL SALON", Paz, 33, se halla expuesto estos días un precioso automóvil "BERLIE", con carrocería Landaulet Limousine, que ha sido adquirido por el Dr. D. P. Rodríguez G. Fornos. El citado coche, dotado de todos los adelantos modernos y provisto de instalación eléctrica con dinamo C. A. V., hace un conjunto de buen gusto y seriedad, que tanto distingue a esta acreditada marca.

El ayuntamiento de Pícaña ha ingresado hoy en la Caja provincial, por contingente, 621 pesetas.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores: "Cabo Nao", de Bilbao; "Gardepees", de Tarragona, y "Ren", de Barcelona, con cargo general.

Han sido despachados: "Jorge Juan", para Barcelona; "Cataluña", para Palma; "Cabo Nao", para Marsella; "Serra", para Liverpool; "Grdepees", para Londres, y "Ren", para Manchester, con cargo general.

La causa ha tenido remate hoy en la Audiencia, informando en defensa del leñador D. Antonio Reyna.

Antipatía. En Fuente la Higuera había un arrendatario de consumos, que por su carácter se había creado las antipatías de todo el pueblo.

Uno de los vecinos, llamado Enrique González Gassó, levantóse un día de mal talante y tropezando en la calle con el referido arrendatario, se echó la escopeta a la cara, y disparó por el arma le disparó una buena colección de frases feas, que el otro oyó con resignación y algo de miedo.

En cuanto desapareció el González, el medroso arrendatario marchó al juzgado y denunció a su antagonista, envolviéndolo en la tupida malla de un proceso por atentado.

En el acto del juicio ha exculpado al procesado D. Antonio Reyna.

Por desobediencia. Luis Riusuñó Artero fue desahuciado de un campo de Mislata, cuyas tierras proporcionaban a toda su pobre familia el alimento cotidiano.

Desesperado por la resolución del juzgado, se presentó ante el juez, y en un momento de arrebató le dijo, entre otras cosas, que primero se dejaría matar que abandonar el citado campo, y para demostrarle la autoridad que no era necesario pelear para dejar aquellas tierras, le envió a la cárcel por desobediencia.

Su letrado defensor D. José Blasco ha demostrado en el juicio la falta de intención de su cliente de cometer el delito imputado.

La caza con hurón. Por si llevaban ó no hurón, cierto día que salieron de caza tres vecinos de Ayora, fueron detenidos en la finca denominada "La Torca", y procesados por infracción de la ley de Caza.

El letrado D. José L. Pérez Mangiano ha informado muy extensamente, para demostrar que se trataba de una falta, y no de un delito, como había manifestado el fiscal.

Apelación. Apelando del auto de procesamiento dictado por el juez de guardia en una causa sobre lesiones, ha informado el Sr. Tormo Artés.

Suspensiones. Por causas distintas se han aplazado hasta nuevo señalamiento las causas seguidas a Miguel Raimundo Valero y tres más, por uso de nombre supuesto; Vicente García Lloret, sobre disparo y lesiones; y Lorenzo Rocca Terradas, por usurpación de aguas.

Actúan como defensores D. Antonio Reyna, D. Emilio Bono y D. Juan Tormo.



FOSFO-FITO-KOLA ALIÑO

(PIDASE FARMACIAS y al autor, farmacia Aliño, MERCADO, 52. Teléfono 385.)

PODEROSO TONICO RECONSTITUYENTE

Los gremios

Elección de síndicos y clasificadores

Para que, cumpliendo los preceptos de la ley, fijen la cuota que por contribución industrial deberá satisfacer cada agremiado en 1915, han sido nombrados síndicos y clasificadores, los señores siguientes:

Periódicos científicos y literarios.—Síndicos: D. Pablo Solano y D. Ramón Gómez Ferrer. Clasificadores: D. Francisco de P. Pascual, D. Juan Roig y D. José Arnau Pellicer.

Fábricas de lámparas y quinqués.—No constituye gremio.

Criadores y exportadores de vinos.—Síndicos: D. Bautista Martí Burgos y D. José Rico Gilibert. Clasificadores: Ses. Pons hermanos, D. José Sanz Palau y D. Vicente Carri y compañía.

Montadores de abanicos.—Síndicos: don Ramón Cabelles y D. José Juan Almiñana. Clasificadores: D. Juan Llorens, D. Salvador Romen y D. Vicente Aparici.

Fábricas de petacas y carteras.—No constituye gremio.

Talleres de tonelería de cuatro á diez operarios.—No constituye gremio.

Arquitectos.—Síndicos D. José María Manuel Cortina Pérez y D. Manel Peris Ferrando. Clasificadores: D. Demetrio Ribes Marco, D. Francisco Aleman Quinzá y D. José Camafía Laymón.

Dentistas.—Síndicos: D. Salvador Climent Novella y D. Eduardo Brotons Bonet. Clasificadores: D. Rafael Vilar Ridaura, D. Juan Roig Valero y D. Virgilio Cerdá.

Farmacéuticos.—Síndicos: D. Alfredo Moscardó y señora Viuda de Gasch. Clasificadores: D. Federico Cuesta, D. Rafael Carfízaros, D. Pedro Aranda Alcaraz, D. Carlos López Moreno, D. Serafín Miquel Mencheta y D. Ramón Roig.

Veterinarios.—Síndico: D. Dagoberto García Donderis. Clasificadores: D. Joaquín Alcuza Gomis, D. José Bosch Mellado y don José Juan Almiñana.

Abogados.—Síndicos: D. Ernesto Ibáñez Rizo, D. Vicente Giner Guillot y D. Julio Pastor Domingo. Clasificadores: D. Antonio Espinós Julián, D. Vicente Duvalde Furió, D. Eugenio Miquel Maddalen, D. Agustín Medina Blasco, D. Manuel Paredes García, D. Isidro Casan Galiana, D. José Blasco Sebastián, D. Ricardo Martorell y D. Fernando Cuesta Orduña.

Secretarios judiciales.—Síndico, D. Joaquín Argote Sagastume. Clasificadores: don Luis Galiana Perales, D. Manuel Palomares Palomares y D. Antonio Valera Fresneda.

Mañana deberán reunirse los gremios siguientes:

Barberos en portal y tienda, á las 9 mañana; bronchistas, 10; caldereros, 10,30; carpinteros, 11; constructores de carros, 11,30; cesteros, 12; coloreros, 12,30; coseteros y cotilleros, 4 tarde; doradores sin tienda, 4,30; encuadernadores, 5; escultores estatuarios, etcétera, 5,30; engastadores de piedras falsas, 6.

Tribunales

Cuestión de leña

De un monte del Estado, del término de Tous, sustrajo varios haces de leña el vecino Tomás de los Santos Villanueva, y el transportarlas á su casa fué sorprendido por los guardas, quienes, ni tardos ni perezosos, formularon la correspondiente denuncia.

La causa ha tenido remate hoy en la Audiencia, informando en defensa del leñador D. Antonio Reyna.

Antipatía

En Fuente la Higuera había un arrendatario de consumos, que por su carácter se había creado las antipatías de todo el pueblo.

Uno de los vecinos, llamado Enrique González Gassó, levantóse un día de mal talante y tropezando en la calle con el referido arrendatario, se echó la escopeta a la cara, y disparó por el arma le disparó una buena colección de frases feas, que el otro oyó con resignación y algo de miedo.

En cuanto desapareció el González, el medroso arrendatario marchó al juzgado y denunció a su antagonista, envolviéndolo en la tupida malla de un proceso por atentado.

En el acto del juicio ha exculpado al procesado D. Antonio Reyna.

Por desobediencia

Luis Riusuñó Artero fue desahuciado de un campo de Mislata, cuyas tierras proporcionaban a toda su pobre familia el alimento cotidiano.

Desesperado por la resolución del juzgado, se presentó ante el juez, y en un momento de arrebató le dijo, entre otras cosas, que primero se dejaría matar que abandonar el citado campo, y para demostrarle la autoridad que no era necesario pelear para dejar aquellas tierras, le envió a la cárcel por desobediencia.

Su letrado defensor D. José Blasco ha demostrado en el juicio la falta de intención de su cliente de cometer el delito imputado.

La caza con hurón

Por si llevaban ó no hurón, cierto día que salieron de caza tres vecinos de Ayora, fueron detenidos en la finca denominada "La Torca", y procesados por infracción de la ley de Caza.

El letrado D. José L. Pérez Mangiano ha informado muy extensamente, para demostrar que se trataba de una falta, y no de un delito, como había manifestado el fiscal.

Apelación

Apelando del auto de procesamiento dictado por el juez de guardia en una causa sobre lesiones, ha informado el Sr. Tormo Artés.

Suspensiones

Por causas distintas se han aplazado hasta nuevo señalamiento las causas seguidas a Miguel Raimundo Valero y tres más, por uso de nombre supuesto; Vicente García Lloret, sobre disparo y lesiones; y Lorenzo Rocca Terradas, por usurpación de aguas.

Actúan como defensores D. Antonio Reyna, D. Emilio Bono y D. Juan Tormo.

Doña Carmen de Ezenarro y Capdequi DE VILAR que falleció en 23 de octubre de 1899 Su viudo é hija ruegan á los parientes y amigos la asistencia.

Doña Laura Baixauli Perpiñá en cumplimiento del 4.º aniversario de su fallecimiento Su familia ruega encarecidamente á sus allegados y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

Hotel Pensión Blau BARCELONA Caspe, 16, junto al Paseo de Gracia, frente al teatro Tivoli y al lado del de Novedades. Grandes reformas. Casa montada con lujo y confort. La mejor de Barcelona y la pretendida por el distinguido público valenciano.—Teléfono número 1.998.

ENFERMEDADES DE LA MUJER Tratamiento NO OPERATIVO Procesos inflamatorios. Flujos. Tumores. (Electrolisis, Rayos X, Radium, Mesothorium) Instituto Calatayud de Electricidad Médica. CIRILO AMORÓS, NÚM. 3.

VICHY CATALAN Aguas minero-medicinales naturales. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones al ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias.—Precio, 0,75 pias. botella. De venta en farmacias y droguerías. Depositario en Valencia: RAMON CASANOVA BOLIX, calle de Ruzafa, 72. Teléfono 778.

Sección religiosa SANTOS DE MAÑANA.—San Pedro Pascual de Valencia, San Servando y San Germán, méchres. Misa y oficio de San Pedro Pascual, con rito doble mayor y color encarnado. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la parroquia de los Santos Juanes. Se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las cinco y media de la tarde.

Avisos de Corporaciones Gremio de drogas por menor.—Verificada la clasificación de cuotas para el 1915, el día 23 del corriente, á las cinco de la tarde, se celebrará la junta de agravios en el local del Ateneo Mercantil. La lista del reparto está de manifiesto en el domicilio del síndico.—Mannel Vidal Garcia.

Sucesos Hurfo Esta mañana, un sugeto llamado José Barrera Garcia, ha penetrado en la casa número 5 de la calle del Pozo, y cuando estaba "enlazando" una porción de palomas, ha sido sorprendido por la policía, conduciéndolo al juzgado de guardia y encerrado en la cárcel.

Estaña En Pedralva, un vecino marchó á la República Argentina é hizo poderes á un su amigo llamado Vicente Tarín Cervera, para vender una finca y entregar su importe á su esposa. Tarín realizó la venta y se guardó el dinero, y como el propietario ha regresado de América, al enterarse de lo ocurrido, ha denunciado el hecho al juzgado. Vicente Tarín ha sido detenido.

Denuncia La Guardia civil de Fontaneres ha denunciado á varios carreteros por faltas al reglamento de Policía de caminos.

TEATRO APOLO Esta noche = Esta noche = Esta noche 3-3 GRANDES ESTRENO - 3-3 Mañana = VIERNES MODA = Mañana Sensacional EN EL PAIS DE LA MUERTE Nordisk : EXTRAORDINARIA : 1.200 metros LA GLORIA = Cines =: Tres partes

PALACIO DEL CINE Sección de espectáculos Funciones para hoy TRAYO DE LA PRINCESA.—Por la noche á las 9,30. Última y definitiva función de la compañía "Grand Guignol". Tierra feja, Lui (El) y El alto lista.

Funciones para mañana TEATRO PRINCIPAL.—Dos grandes funciones.—Por la tarde á las 6, gran moda, y por la noche á las 9,30. Un Belmonte en perspectiva, Pepita González (cansocelista), Mr. Blanes, Pareja gran baile moderno Murillo-Mirales y el omnibus Sane.

Banco de España Convocatoria anunciada para cien plazas de empleados. Preparación completa por D. Carlos Marchante, Oficial por oposición. En Sala, 13, 8.º COLOCACIONES Se gestionan para los alumnos que cursan con aprovechamiento Aritmética, Contabilidad, y Caligrafía en la ACADEMIA COMERCIAL, CATALANA, 30, segundo (plaza de Calatayud, antes Negrete).

El directo

Ayer tarde celebró en el despacho... el señor presidente de la Diputación provincial una reunión privada, para ocuparse del ferrocarril directo Valencia-Madrid.

Teatros y artistas

PRINCIPAL. Ayer debutaron con éxito muy grande, merced a la elegancia y distinguida canzonetista Pepita González, y la notable pareja de bailes modernos Mr. y Mrs. Miralles.

Las moratorias

He aquí los plazos de las moratorias convalidadas por los Estados europeos, con motivo de la guerra: Francia.—Sigue vigente hasta el 1.º de noviembre próximo.

PRINCESA. Esta noche despedida de la compañía Grand Guignol. Se pondrá en escena el popular drama de D. Ángel Guimerá, "Tierra baja", que a petición de varias familias, y dada la creación que de él hizo el gran trágico Rodríguez de la Vega, se ha visto en la precisión de repetirlo.

RUZAFÁ. Estreno de "El rey de la banca". Promoción el maestro Serrano a la empresa Teatral Moderna que en su teatro Ruzafa se estrenaría una obra suya antes de que la conociera otro público, y ha cumplido su promesa con la zarzuela representada anoche con el título de "El rey de la banca".

Todos los días se celebrarán dos funciones y tres los festivos. Serán días de moda los martes y viernes, y los lunes se celebrarán funciones tarde y noche a precios populares.

Club Belmonte

El domingo próximo se celebrará en la plaza de Toros la novillada económica que dirigirá el aplaudido maestro Juan Belmonte, y en la que actuarán de matadores Emilio García, Juan Romeu, Luis Flores, Guerrillero, Marticho, Carpio y Llapisera.

Bibliografía

"Vida y Milagros de San Luis Bertán". (Compendio histórico), por el P. Lorenzo G. Sempere, O. P. Valencia, Tipografía Moderna, 1914. 104 páginas en octavo, pesetas 0'25 en las librerías católicas.

El libro que presentamos al público obtuvo el "accesit" en el Certamen literario de 1908. A las veces resulta una verdadera injusticia la incompatibilidad de dos premios, primeros los dos. Cabelmente una de las condiciones esenciales apuestas al tema fué que reuniese el mayor número de milagros, y es sabido que el P. Sempere es especialista en esto de los milagros de los Santos valencianos de la Orden de Predicadores, como lo revela a las claras su libro sobre los de San Vicente Ferrer.

Ningún operario de la casa ha sido llamado a la guerra, excepto 150 obreros encargados de las manipulaciones de los nuevos cañones.

Los periódicos belgas

Londres.—El periódico belga "Mehopol", que se publicaba en Amberes, aparecerá en Londres, redactado en francés.

Cierre del paso

Londres.—Turquía ha cerrado el paso de Smirna para los buques de guerra.

Después del Consejo.—El Sr. Villaurrutia dice...

El Consejo de ministros ha terminado a las 11. Poco después ha recibido la visita del representante de Rumania, quien ha dado gracias a S. M., por los funerales y luto de la corte por el fallecimiento del Rey Carlos.

En Gobernación

El Sr. Sánchez Guerra nos ha dicho: Puse a la firma del Rey un decreto relativo al arriendo de una casa de Gijón para Correos y Telégrafos y varios ascensos reglamentarios.

Los sucesos de Portugal

Vigo.—Se conocen nuevas noticias del levantamiento monárquico en Portugal. En Mafra, anochecer de madrugada, se sublevó un grupo de paisanos, adhiriéndose al movimiento varios sargentos de la Escuela Práctica.

Los exministros liberales

El conde de Romanones ha reunido en su domicilio a los exministros liberales que han desempeñado la cartera de Instrucción pública, dándoles instrucciones respecto a la discusión del presupuesto de dicho departamento.

Denuncia

Ha sido denunciado el número de hoy del periódico "El Progreso", por injurias al Kaiser.

Falta de ambiente

Las reuniones parciales de obreros celebradas estos días para pulsar la opinión acerca de la conveniencia de declarar la huelga general, han estado poco concurridas.

A querellarse

Los obreros despedidos de las obras del ferrocarril de Ripoll a Puigcerdá se proponen querellarse contra el concesionario.

Ganado cabrio

Dícese que varios comisionados ingleses recorren la comarca, adquiriendo ganado cabrio. Se supone que es para alimentar a las tropas judías que se batan al lado de los aliados.

La conflagración europea

Noticias de origen alemán. La embajada alemana ha facilitado a la prensa las siguientes noticias:

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO DE LA AGENCIA MENCHETA

MADRID 22, 3'50. MADRID 22, 15'15.

La última hora

En el ministerio de la Gobernación nos han manifestado esta madrugada que en Barcelona reina tranquilidad.

Mitín maurista

El domingo próximo y en el teatro de la Zarzuela, se celebrará un mitín de afirmación nacional, organizado por los elementos mauristas.

El Nuncio de Su Santidad

De Burgos marchó ayer tarde a Valladolid, acompañado de su secretario, el Nuncio de Su Santidad, monseñor Ragonessi.

A la huelga

En Barcelona se reunieron anoche, en sus locales respectivos, muchas sociedades obreras, para tratar de la conducta que seguirán cuando expire el plazo concedido por las autoridades a los patronos para resolver el actual conflicto.

Inauguración de curso

En la Universidad de Sevilla se inauguró ayer el curso de perfeccionamiento de los maestros.

Fallecimiento a bordo

Comunican de Almería que ayer fondeó en aquel puerto el vapor correo francés "Malvée", a bordo del cual viajaba el rico capitalista francés Mr. Lamentier.

La prensa

"El Imparcial".—Publica declaraciones hechas por el diputado catalán D. José Zulueta acerca del actual problema económico, exponiendo algunos medios para resolverlo.

La "Gaceta"

Inserta las siguientes disposiciones: Autorizando a los alumnos de enseñanza oficial a quienes falte una ó dos asignaturas, para terminar la carrera ó el grado de bachiller para que puedan matricularse en el próximo noviembre en derechos ordinarios y con opción a exámenes en el próximo mes de diciembre.

De Santander

Han llegado algunos representantes de la casa Krupp. Dicen que en los talleres se trabaja con gran actividad en la construcción de cañones de grueso calibre, especialmente en motores superiores a los de 42, que, ensayados, han resultado de efectos mucho más mortíferos que aquéllos.

"El cuartel general comunica, con fecha 20, que las tropas alemanas avanzan desde Ostende, habiendo librado un combate, que duró dos días, en las inmediaciones del río Isere, cerca de Vinpout.

Las quintas en Francia

Burdeos.—El ministro de la Guerra ha dispuesto que los mozos que han de ser llamados a filas en 1916, comiencen ya a entrenarse por medio de ejercicios físicos, gimnasia, construcción de trincheras, etc.

Informes oficiales

Burdeos.—Los informes oficiales acerca de la campaña han sido completados con las siguientes noticias de carácter oficioso: La gran batalla se halla en su período crítico.

Optimismos

Burdeos.—En los círculos oficiales hay grandes esperanzas en el éxito final de la campaña.

Bombardeo

Londres.—Dicen de Dowe que la escuadra inglesa está bombardeando las posesiones alemanas en la costa belga.

Rusos y alemanes

Petrogrado.—Los alemanes fusilaron a un magnate polaco, el conde Potoki, que protestó de los robos cometidos por aquéllos.

Varias noticias

Roma.—Turquía no se decide a comenzar la guerra porque Grecia moviliza y teme que Bulgaria quiera apoderarse de Andrinópolis.

Reunión

En el Congreso se ha reunido la subcomisión del Presupuesto de Instrucción pública, estudiando las modificaciones introducidas en los mismos.

Los mauristas

Los mauristas celebrarán el próximo domingo un mitín en el teatro de la Zarzuela. Harán uso de la palabra Gabriel Maura, Osorio Gallardo y Goicoechea.

Servicio exclusivo para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

Madrid 22, 17'15

Table with 2 columns: Description of services and prices. 4 por 100 interior... 72'75

VEASE LA CUARTA PLANA

El año 14 para Francia

"La Tribuna", de Génova, dice que desde hace 700 años, el 14 ha sido siempre muy importante para Francia. En 1214, se libró la batalla de Bouvines, ganada por Felipe Augusto, la cual le costó a corona al Emperador Othom, y cuya batalla fué el principio de la grandeza de Francia en la Edad Media.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LLEVANTE. 22 de octubre de 1914.—Categoría: S. (Suñ). La gran depresión del Occidente de Europa sigue adelantando hacia el Este en toda su extensión y presenta dos mínimos barométricos: uno (755 mm.) a la entrada del Canal de la Mancha, y otro (754 mm.) en nuestra Península, sobre Extremadura.

ESLAVA

Mañana, como ya anunciamos, debutará en el lindo teatro Eslava la excelente compañía cómico-dramática española que ha de actuar en la presente temporada, y de la que forman parte la eminente primera actriz Nieves Suárez y los primeros actores Antonio Torner y José López Alonso.

Advertisement for Don Mariano Listerri Jovani, Médico, DE 59 AÑOS DE EDAD, ha fallecido hoy, a las cinco de la tarde. Includes a cross symbol and contact information.

